



Miércoles 19 de febrero de 2025

## JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

**CDMX AUMENTARÁ TECHO DEL CRÉDITO PARA VIVIENDAS.** La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, afirmó que se deben garantizar créditos no sólo para la construcción de vivienda, sino también para adquirir suelo, además de elevar el techo de financiamiento para que las casas tengan como mínimo 60 metros cuadrados en la Ciudad de México. Al presentar la política de vivienda de la CDMX, la **Mandataria capitalina** se comprometió a hacer que la Ciudad tenga más reserva territorial para la construcción de casas, pues advirtió que con lo que se cuenta actualmente no es suficiente para garantizar vivienda para los ciudadanos. En el Teatro del Pueblo, en el Centro Histórico, **BRUGADA MOLINA** resaltó diversas acciones que emprenderá su administración en esta materia. **Uni. 17, Jor. 28, Ref. 2C, Exc. 18, Her. 14, Cró. 1 y 13, Eco. 15, Sol 17, Raz. 16, Pre. 3, 24 Hrs. 7, RÍ. 3, Bas. 12.**

## GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

**CIRCUITO INTERIOR.** Cuentan que es fecha que en la **Jefatura de Gobierno** no han tenido espacio – o no han querido hacérselo- para una reunión con la bancada del Verde. Mientras que los encuentros con los diputados morenistas son frecuentes, con los aliados no se ha dado el acercamiento que han pedido. **Ref. 2C. Línea 10., Met. 15.**

**SACAPUNTAS.** La Estrategia Metropolitana Integral de Combate al Delito se presenta hoy en el Palacio del Ayuntamiento. La anfitriona es la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y participan la Gobernadora de Morelos, Margarita González, y sus homólogos de Puebla, Alejandro Armenta; y de Hidalgo, Julio Menchaca, entre otros personajes. **Her. 2.**

**¿SERÁ?** El Gobierno de la CDMX, de **CLARA BRUGADA**, creará un Instituto para la Atención Mental y las Adicciones, mismo que absorberá y ampliará las funciones del actual IAPA para la prevención de adicciones y estará dirigido por Amaya Ordorika Imaz. En la pasada administración de AMLO desaparecieron, por decreto, varios hospitales para la atención psiquiátrica y se promovió la creación de unidades más pequeñas de atención emergente y un mayor cuidado de las personas con enfermedades mentales por parte de sus familiares; lo que rápidamente fue criticado por diversas organizaciones de la sociedad civil y, por supuesto, del personal médico que atendía a esa población. **¿Será? 24 Hrs. 2.**



**LENGUA LARGA.** Dicen los que lo conocen que el que anda más que insoportable es el nuevo dirigente de MORENA en la CDMX. Héctor Díaz Polanco se convirtió recientemente en una pieza clave del partido. Resulta que, incluso el hombre ha dicho que Gerardo Trejo no debería ser el secretario de organización porque “es un simple pelele” que sólo sirve de parapeto para dar la cara. Ojalá **CLARA BRUGADA** se dé cuenta que más que sumarle le está restando porque lo que está haciendo Trejo es deleznable a la vista de muchos. **Bas. 9.**

## **ARTÍCULOS**

**CABILDO: LEGITIMIDAD CONVERGENTE CON BRUGADA**, por Salvador Guerrero. El Cabildo es una plataforma de colaboración política abierta a nuevas formas de diálogo promovidas desde el Gobierno de la Ciudad de México en beneficio de una comunidad conocedora de las divergencias y corresponsable de impedir su predominancia por encima del interés colectivo. La autoridad, de cualquier partido, está obligada a resolver. Ese fue el tono del segundo encuentro encabezado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Todas las voces son coincidentes en un empeño colectivo con énfasis diversos de carácter programático, personalidad, esfuerzo económico y/o de recursos humanos. Todas reconocen, al menos retóricamente, las prioridades: servicio y solución. Lo otro no es necesario decirlo ante **BRUGADA** o los electores. Un buen desempeño es plataforma de continuidad, vigencia o futuro. **24 Hrs. 7.**

**PAQUITA Y LOS DEL BARRIO**, por Salvador Guerrero. No se defiende ni se insulta lo que no se siente. “No puedo mentar la madre si me estoy riendo, tengo que sentir lo que digo”, respondió Paquita en una entrevista realizada por Bibiana Belsasso publicada ayer en La Razón. De ese mismo modo ocurre en la política, el arte de gobernar, gestionar en los límites de la administración y en las orillas de la retórica transformativa. Cambiar la sociedad sin eficacia o sin pasión es tan improbable como Paquita con una audiencia que hable alemán. Una política o político apasionado impacta de manera significativa al barrio y lo respalda; ése es el elemento distintivo de las y los líderes transformadores respecto a los meros administradores. Sin emoción desbordante no hay territorio. Sin causa no hay destino. El país y la capital nacional tienen a dos mujeres comprometidas y apasionadas con su canto encomendado. En Claudia Sheinbaum y **CLARA BRUGADA** hay un barrio pendular del escritorio al territorio. **BRUGADA MOLINA** empatiza con el dolor de las víctimas cuando, en uno de los territorios más alejados de la Ciudad de México, en San Andrés Mixquic, toma de la mano a la madre de uno de los cinco jóvenes asesinados la semana pasada. Escucha la súplica y actúa. **Raz 11.**

**DERECHO A LA VIDA PLENA**, por Salvador Guerrero. Para garantizar la atención, bajo la noción de la salud mental como un derecho y no un lujo, en la CDMX la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, inauguró el Centro de Cuidado de las Emociones, en Tlalpan, y anunció la transformación del Instituto para la atención y Prevención de las Adicciones por el Instituto para la atención a la Salud Mental y las adicciones al frente del cual continuará Amaya Ordorika. **Bas. 13.**



## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**SUMAN EN DOS DÍAS, 5 MUERTOS EN CUAUHTÉMOC Y VC.** En dos días la Ciudad de México ha registrado tres ataques armados en la alcaldía Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, que ha dejado como saldo cinco personas muertas y cuatro lesionadas. Las autoridades abrieron las investigaciones correspondientes que apuntan a ejecuciones por parte de organizaciones delictivas. Por lo menos en dos de ellas se tiene registro que forma parte de las disputas que existen entre La Unión Tepito y la Anti Unión, según fuentes consultadas. Los hechos violentos comenzaron desde el domingo, cuando cuatro personas fueron atacadas por disparos de arma de fuego, una de ellas perdió la vida en la calle Toltecas y su cruce con Peñón, en la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc, en el Barrio de Tepito. Dos sujetos circulaban a bordo de una motocicleta color rosa cuando ubicaron a las víctimas y comenzaron a realizar los disparos de manera directa. Posteriormente huyeron; la motocicleta fue asegurada en la calle Tenochtitlán. La noche del lunes, un trabajador de la alcaldía Cuauhtémoc fue ejecutado cuando circulaba en un vehículo con su esposa, quien también resultó lesionada. De acuerdo con los hechos, los tripulantes de una motocicleta se aproximaron a un vehículo tipo Nissan de color naranja que estaba estacionado en la calle Massenet de la colonia Peralvillo y, sin mediar palabra, realizaron las detonaciones, para posteriormente darse a la fuga. **Uni. 19.**

**VIGILAN ALCALDÍA.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana respondió a los hechos violentos de los últimos días en la Alcaldía Cuauhtémoc con un operativo de 185 elementos, que realizarán patrullajes en colonias donde se reportan mayores índices delictivos: Ex Hipódromo de Peralvillo, Morelos, Guadalupe Insurgentes, Maza y Atlampa. "Vamos a estar haciendo recorridos para (prevenir) la extorsión y revisión de motocicletas con más de dos ocupantes", dijo Luis Enrique Gómez Saldaña, director General Regional de la Alcaldía. Elementos de la Guardia Nacional y de la Marina acompañaron a los agentes capitalinos ayer. **Ref. 5-Cd.**

**VAN MÁS POLICÍAS A MORELOS Y PERALVILLO.** Más de 200 elementos llegarán a estas colonias en las que se han cometido asesinatos recientes. Debido a los recientes hechos violentos registrados en la alcaldía Cuauhtémoc, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México desplegó más de 200 elementos en un operativo permanente de vigilancia. Elementos de la SSC, la Marina y Guardia Nacional se dieron cita en el Eje 2 Norte esquina con Avenida Paseo de la Reforma, afuera del sector La Ronda. Más de 200 efectivos policíacos fueron reunidos para realizar el operativo: 110 elementos de la Policía Metropolitana y 90 de la subsecretaría de operación policial. Los puntos donde reforzarán la seguridad será en la colonia Morelos, Atlampa, Peralvillo, Maza, Ex Hipódromo de Peralvillo y Felipe Pescador, así lo indicó el Inspector Jefe Luis Saldaña Gómez, director General Regional en Cuauhtémoc. **Sol 18M.**



## **UBICAN POLICÍAS A EL PELÓN TRAS HOMICIDIO Y LO ATRAPAN EN POSESIÓN DE DROGA.**

Edgar, conocido como El Pelón, presunto sicario de la Unión Tepito, fue detenido en posesión de drogas. Tras su detención en calles de la alcaldía Miguel Hidalgo, se informó que está relacionado con al menos siete homicidios. El 8 de febrero se registró una agresión en la colonia Maza, alcaldía Cuauhtémoc, donde un hombre perdió la vida. Durante la investigación, policías capitalinos identificaron al presunto responsable y su zona de movilidad en calles de la colonia Un Hogar para Nosotros, alcaldía Miguel Hidalgo. Durante recorridos de seguridad y vigilancia en el cruce de las calles Salvador Díaz Mirón y Plan de San Luis, se encontraron con el sujeto en el momento que manipulaba narcóticos. Al interceptarlo y someterlo a una revisión preventiva, le aseguraron 57 bolitas de mariposa por lo que fue detenido y presentado junto con la droga ante el Ministerio Público. En la revisión de los registros ministeriales se encontró que Edgar, de 22 años, está relacionado con otra agresión con arma de fuego cometida el 16 de febrero en la colonia Morelos, donde una persona perdió la vida. **Jor. 30C, Ref. 6C, Raz. 17C.**

**LIDERA SECUNDARIA CASOS DE BULLYING.** La secundaria es el lugar donde ocurre el mayor número de casos de bullying y la violencia física es la más frecuente, de acuerdo con reportes recibidos por el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. De los mil 651 casos atendidos de 2019 a 2025, el 45 por ciento proviene de personas de entre 12 y 15 años de edad, es decir, de menores que cursan la secundaria. Casos como el de Fátima, la estudiante que padecía bullying en la Escuela Secundaria Diurna 236, en Iztapalapa, se dan en un contexto en el que los adolescentes inician a formar su propia identidad, indicó María Elena Esparza Guevara, consejera en Género del Consejo. No obstante, agregó, es un error señalar que su gusto por el K-Pop sea el origen del bullying que sufrió, pues la causa es multifactorial y habría que revisar lo que vivía familiar y escolarmente quien se presume perpetraba el acoso, sin justificar su conducta. "Hay mucha inmadurez durante la secundaria, pueden cometerse actos para los cuales el o la adolescente no dimensiona las consecuencias que va a tener; pudo ser el caso, eso no exime la responsabilidad", indicó. **Ref. 5C.**

**TOMAN MONTADEUDAS CONTROL DE IZTAPALAPA.** De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, la alcaldía Iztapalapa lidera el conteo de casos por llamadas fraudulentas de extorsionadores o montadeudas. Con mil 605 casos registrados, la demarcación más poblada de la ciudad también es donde más atacan estos montadeudas. Representa el 16% del total de casos registrados en la Ciudad de México. La alcaldía que se sitúa en el segundo lugar es la Gustavo A. Madero, que registró mil 027 casos de extorsión, es decir, el 10.2%. En tercer lugar, Álvaro Obregón se posicionó con 725 casos registrados. Estas tres alcaldías acumulan el 33.4% del total de los casos que fueron registrados. **Bas. 12.**

**SUBEN FEMINICIDIOS EN CDMX EL ÚLTIMO AÑO.** Los feminicidios en la Ciudad de México tuvieron un repunte de un 10 por ciento en el último año, lo que rompió la tendencia a la baja que se registró anteriormente. En 2024 se abrieron un total de 65 carpetas de investigación en la capital, por este delito consistente en asesinatos a mujeres por razones de odio, mientras que un año antes, en 2023, se iniciaron 59 averiguaciones previas por este ilícito; de acuerdo con datos revelados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Este resultado, rompió con una disminución mayor a un 20 por ciento previamente registrada, derivada de que en 2022 se contabilizaron 75 denuncias en la Ciudad de México por casos de feminicidio. **Bas. 14.**



**SE UNE GREMIO DE BARBEROS VS OPERATIVOS.** Barberos están sufriendo de medidas arbitrarias por parte de elementos policiacos de la ciudad y el estado de México ya que, afirman, les han realizado cateos sin orden previa, en los cuales les siembran sustancias para ser detenidos posteriormente, lo que ha provocado la clausura de sus negocios. Uno de los videos que se viralizó en redes sociales, muestra a agentes realizando operativos en barberías del estado. Ahí se observa cómo, tras la entrada de los policías a una barbería, un elemento tira una supuesta bolsa con droga en la entrada del local, lo que ha desatado indignación en el gremio. El video, captado por una cámara de seguridad, está fechado el 7 de febrero del presente año. **Bas. 10.**

**ASESINAN A 3 A TIROS A BORDO DE AUTO.** Tres hombres fueron asesinados a balazos, en la Colonia Morelos, Alcaldía Venustiano Carranza, cuando viajaban a bordo de un Ford Fiesta negro. Según reportes de las autoridades, la noche del lunes, las víctimas circulaban por Calle República de Costa Rica y les cerraron el paso antes de llegar al cruce con Eje 1 Oriente Vidal Alcocer. Después de acribillarlos, los agresores se dieron a la fuga en otro automóvil. De acuerdo con los indicios balísticos hallados durante los peritajes, utilizaron armas de fuego calibre 9 milímetros y dispararon más de 20 veces. Alrededor de las 22:00 horas, agentes preventivos del Sector Congreso fueron alertados sobre las detonaciones y acudieron, pero sólo hallaron a los lesionados. En lugar de solicitar una ambulancia, los trasladaron al Hospital General Balbuena en el mismo coche donde yacían inconscientes. Sin embargo, al ingresar al área de urgencias, el personal médico confirmó que los tres habían muerto. **Ref. 5C, Pre. 40, 25, Bas. 28.**

**VA SUJETO A PROCESO POR VIOLENTAR A NOVIA.** Un sujeto, de nacionalidad italiana, fue vinculado a proceso por violencia familiar luego de que fuera denunciado por su novia tras haber sido agredida física y verbalmente, en un departamento de la Colonia Polanco Segunda Sección, Alcaldía Miguel Hidalgo. La pareja regresaba de celebrar el 14 de febrero al departamento del implicado, identificado como Rubi "N", cuando comenzó a agredir a su novia sin consideración, de acuerdo con publicaciones que ella hizo y luego borró. "Sé que tengo que ser muy valiente porque él no sintió lástima por mí cuando me golpeó y yo le pedía que parara", publicó la denunciante en otro mensaje en redes. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que fueron alertados sobre las agresiones y acudieron al lugar para detenerlas. "Se entrevistaron con una mujer de 25 años de edad, quien presentaba una lesión en la cabeza y refirió que, momentos antes, tras una discusión con su pareja sentimental, la agredió física y verbalmente", detalló la SSC. La víctima denunció y, tras realizarse la audiencia, un Juez determinó vincular a proceso al presunto responsable por el delito de violencia familiar y darle prisión preventiva justificada. **Ref. 5C.**

**DISPARA A DOS Y LO AGARRAN POLICÍAS DE MIGUEL HIDALGO.** Al escuchar varias detonaciones de arma de fuego cercanas al módulo de seguridad de BLINDAR MH, donde se encontraba, un policía auxiliar de la Alcaldía Miguel Hidalgo salió de inmediato a recorrer las calles para investigar qué había sucedido. Al llegar a la intersección de las calles Poniente 75-A y Sur 128, en la colonia las Américas, encontró a dos lesionados por arma de fuego. Una vecina que presenció los hechos le informa que fueron dos hombres quienes dispararon y le da señas de uno de ellos. **Met. 5, Bas. 28.**



## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**“SI NO SE DENUNCIAN LOS DELITOS, NO HAY INVESTIGACIONES”:** RAÚL SAPIÉN. El combate a la impunidad debe ser una prioridad si se busca enfrentar de fondo la delincuencia en el país, advirtió Raúl Sapién Santos, presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada (CNSP). El especialista en seguridad respaldó la propuesta de la nueva titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Bertha Alcalde Luján, de ampliar los mecanismos de denuncia, incluida la posibilidad de realizarlas mediante videollamadas, medida que fue presentada en su plan de trabajo 2025-2029. Actualmente, solo Baja California, Chihuahua y Nuevo León cuentan con este esquema, el cual busca facilitar el acceso a la justicia y aumentar la denuncia ciudadana. Sapién Santos alertó sobre la baja incidencia de denuncias en la Ciudad de México. De acuerdo con datos del INEGI, en 2023 solo el 10.8% de los delitos fueron denunciados, y de estos, apenas en el 64.6% de los casos se inició una carpeta de investigación. “En términos reales, esto significa que solo en el 7% de los delitos registrados en la capital se abrió una investigación formal”, señaló. El presidente del CNSP advirtió que este fenómeno favorece la impunidad. “Si no se denuncian los delitos, no hay investigaciones; si no hay investigaciones, no hay sanciones. Como resultado, la delincuencia sigue creciendo”, enfatizó. **Pre. 5.**

**CAE INTEGRANTE DE LOS MOLINA.** La fiscalía capitalina dio a conocer la detención de Luis Enrique Mendoza Manríquez, uno de los 10 criminales más buscados en la Ciudad de México, integrante de la banda de Los Molina y por quien se ofrecía una recompensa de 500 mil pesos. Era identificado como uno de los principales generadores de violencia en el sur. **Uni. 19, Sol 18, Raz. 16.**

**SE VIVE ZOZOBRA EN SECUNDARIA DONDE CAYÓ FÁTIMA.** Alumnos sufren cambios de ánimo por el impacto que les causó. El hecho divide a padres. Un ambiente de zozobra vive la comunidad estudiantil de la escuela secundaria diurna 263 desde el 4 de febrero, cuando Fátima, alumna de segundo grado quien sufrió acoso escolar, cayó de un segundo piso, lo cual le provocó diversas fracturas. Sus compañeros han presentado cambios de ánimo, están nerviosos, estresados, irritados, con malestares físicos ante el impacto que les causó verla saltar y caer; otros, a pesar de no haberlo visto, muestran inquietud por la difusión que ha tenido el caso que señalan a la institución, "la mejor de la zona, como la escuela del mal y tener niños malditos", expresaron molestas madres de familia. En la colonia Juan Escutia se encuentra la secundaria, un centro educativo de alta demanda, que limita con el municipio de Nezahualcóyotl, estado de México, y cuenta con una matrícula promedio de 500 alumnos por turno. **Jor. 29-C.**

**ESCUELITA DEL TERROR BRILLA EN IZTAPALAPA.** Fátima Mayte Zavala, de apenas 13 años de edad, no podrá volver a caminar el resto de su vida debido a que fue arrojada de un segundo piso por una de sus compañeras del grupo 2C, en la Escuela Secundaria Diurna Número 236, de Iztapalapa, debido a su gusto por la música coreana K-Pop. Hasta la fecha, la peligrosa secundaria donde ocurrió este lamentable suceso sigue siendo sitio de aglomeración de padres de familia exigiendo justicia, algunos esperan todo el día a sus hijos por temor a que les pase algo, pues la presunta agresora sigue asistiendo a clases sin ningún problema. **Bas. 30.**



**SALE DEL HOSPITAL VALENTINA GILABERT.** Valentina Gilabert fue dada de alta este martes por la tarde luego de permanecer internada cerca de 10 días, tras ser atacada con arma punzocortante por la influencer Marianne "N", el pasado 5 de febrero. Valentina agradeció a la gente que estuvo pendiente de su salud y a los doctores que la ayudaron a salir adelante. **Uni. 19, Exc. 18, Ref. 6.**

**EXIGEN JUSTICIA PARA MOTOTAXISTA.** Un grupo de aproximadamente 80 personas, amigos y familiares de Edgar Vega, protestaron ayer frente a la sede de la Fiscalía capitalina, en la colonia Doctores. Los manifestantes exigieron a las autoridades reaprender a un automovilista acusado de atropellar a Edgar en calles de Iztapalapa. El bloqueo ocupó ambos sentidos de la avenida Doctor Río de la Loza y el cruce con Avenida Niños Héroes. En una hora la movilidad se complicó en la zona y la manifestación que comenzó minutos antes de las seis de la tarde y se extendió hasta la noche. Entre los manifestantes se encuentra amigos y colegas de Edgar Adrián Vega, un mototaxista que permanece hospitalizado luego de que fue arrollado y aunque tras el percance se logró al aseguramiento del responsable, los manifestantes culpan a la Fiscalía por haber-lo dejado en libertad. En el bloqueo los familiares portan carteles con reclamos de justicia para el joven atropellado, mientras que sus compañeros han estacionado sus mototaxis a lo largo de la avenida y también de Eje Central a fin de presionar para ser recibidos por personal de la dependencia. Personal de tránsito de la SSC realizó cortes viales, sin embargo, la afluencia vehicular colapsó. **Sol 18.**

- 0 -